
＠岳秋童 ：假 期 回 老 家 ，长 辈 们 问
我：“为什么现在的年轻人只要工作不顺
利，就嚷嚷着要回家种地呢？”

我 叹 了 口 气 ，用 简 单 的 比 喻 解 答 了
他 们 的 疑 惑 ：“ 因 为 水 稻 不 会 半 夜 12 点
还打来电话，提出说它明天想结芒果。”

@讽刺与幽默报：一医生对女儿说：
“我说你那男朋友是个没出息的家伙，这
话你告诉他了吗？”

女 儿 ：“ 我 对 他 说 了 ，他 一 点 也 不 生
气，我说你误诊也不是头一回了。”

＠肖承森：老刘从医院回来，对老伴
感慨道：“医生太厉害了，只用三句话就让
我经历了人生的大悲、大喜和悲喜交加。”

老伴好奇：“哪三句呀？”
老 李 ：“ 第 一 句 是‘ 你 的 病 情 很 不 乐

观’，第二句是‘但是能治好’，第三句是
‘只是需要很多钱’。”

据新浪微博

＠人民日报：你 是 不 是 也 曾 有 这 样
的 感 受 ？压 力 一 大 ，人 就 烦 躁；明 明 有 急
事 要 做 ，可 就 是 没 法 专 注 。其 实 ，让 我 们
内核不稳定的，往往不是事情本身，而是
我们的情绪。再遇到这种情况，不妨立刻
停下手中的事，闭上眼睛，放空 10 分钟，
让大脑快速清醒，等待情绪重回正轨。放
空 能 给 你 沉 淀 自 我 的 时 间 ，进 而 帮 助 我
们回归理性思考。有效地管理情绪，才有
能力面对世事百态；养成良好心态，生活
才会对你温柔以待。

＠杨绛：在你最艰难的时候，别老想
着 太 远 的 将 来 ，只 要 鼓 励 自 己 过 好 今 天
就好。这世间有太多的猝不及防，有些东
西，根本不配占有你的情绪。人生就是一
场体验，请你尽兴吧。

＠纪伯伦：如果有一天，你不再寻找
爱 情 ，只 是 去 爱；你 不 再 渴 望 成 功 ，只 是
去 做；你 不 再 追 逐 成 长 ，只 是 去 行 动 ，一
切才真正开始。

＠史铁生：且 视 他 人 之 凝 目 如 盏 盏
鬼火，大胆地去走你的夜路。

＠余秋雨：任 何 愿 望 ，只 要 诚 恳 ，并
做好充分准备，上天就会及时作出安排。
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宝贝价值几何宝贝价值几何
能靠连线一锤定音吗能靠连线一锤定音吗？？

作 为 一 名 在 线 鉴 宝 博 主 ，此 前 每
晚 9 时 30 分，“听泉赏宝”丁祥栩都会
进行直播，直播内容为连线粉丝，为粉
丝鉴定“宝贝”是否值钱，如果其认为
网友手中的物品是真货，会再预估“宝
贝”大概值多少钱。他已拥有近 2800
万粉丝，获赞数也已突破 8700 万。

“能整活、会玩梗、效果拉满，仿佛
在看鉴宝脱口秀”这是许多网友对“听
泉赏宝”直播的评价。凭借妙语连珠

的抛梗能力和状况百出的节目效果，
“听泉赏宝”的直播好像变成了一场大
型脱口秀，有点鉴宝“泥石流”的感觉。

郭晨（化名）是“听泉赏宝”的一名
老粉，每晚都按时收看直播。“我觉得每
次看的时候都很解压。除了博主之外，
连麦的网友也很会整活，笑点不断。”

来自上海的陈韵（化名）是一个月
前“入坑”的。前不久，她还幸运地在
直播间连上了麦，“我在平台充了 300

块 钱 ，然 后 有 人 抢 先 连 麦 ，所 以 就 连
上了。整个过程比较快，大概就两三
分钟。”她表示，“听泉赏宝”问了她一
些细节问题，“看得还是挺仔细的。”

在连麦之后，陈韵收到了“听泉赏
宝 ”的 私 信 ，表 示 如 果 出“ 宝 贝 ”的 话
加 一 下 微 信 直 接 发 图 。 加 了 微 信 之
后，相关工作人员拉了一个群，“听泉
赏宝”也在群内。“他让我把照片给他
看一下，就没后续了。”

丰富的文物知识和鉴宝能力是“听
泉赏宝”的账号标签之一。郭晨坦言，
博主的专业性是很吸引他的一点，“他
就是学这个专业的，而且挺牛”，主打一
个“娱乐里面最会鉴宝，鉴宝里面最会
娱乐”。

与盗墓者连线现场是否为剧本、是
不是真的纯公益鉴宝等话题，也不断引
爆着舆论。对于争议，有市民认为看得
开心就好，但粉丝们确实希望他千万别

塌房。“听泉赏宝”自己也在直播间或解
释或闭口不提。

10 月 18 日晚间，“听泉鉴宝”改名
“听泉赏宝”后，首秀数据显示观看人次
超过 2000 万，销售额达 750 万。同时，
质疑依旧不断，不少网友疑惑：“视频连
麦，一眼开门”，博主仅通过视频直播连
线，真的能准确判断“宝贝”价值吗？

大型文化收藏节目《华山论鉴》专家
组成员、国家认证艺术品鉴定估价师李磊

向记者表示，对于文物新老真假和年代判
定，都是非常严谨的专项学科问题。“对做
直播鉴宝的博主来说，一方面要有鉴定资
质，另一方面要有鉴定能力，这两者缺一
不可。此外，职业操守也非常重要。否
则，就很有可能会误导公众。”他还表示，
文物鉴定是一个专业性极强的深水赛道，
领域也有详细明确的划分，“业界的鉴定
专家一般有自己深耕的领域，擅长什么领
域就负责什么领域。”
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“听泉赏宝”首秀观看人数超过 2000万

“音乐一响，黄金万两”“开

门了”“下去沉淀吧”……上一

秒对话“福布斯女富豪”，下一

秒疑似误入盗墓现场。近期，

真名丁祥栩的网络博主“听泉

赏宝”（改名前即“听泉鉴宝”）

彻底火了。最近，他几乎每天

都挂在热搜上。

当“严肃考古”碰上“搞笑

直播”，似乎碰撞出了别样火

花。而作为专业性极强的深水

赛道，这种脱口秀式在线鉴宝

要如何在严肃专业性和搞笑娱

乐性之间平衡尺度？

直播间里“泥石流鉴宝”
11

“听泉赏宝”不过是如今社交平台
众多“鉴宝博主”之一，那这个群体，会
给整个行业生态带来怎样的影响？普
通公众需要警惕些什么？“直播鉴宝”的
平衡尺度又该如何把握？

对此，李磊表示，就线上鉴定而言，
如果对方提供的照片是对焦清晰的，在
自然光线下拍摄，且角度也比较全面。
只要拍清楚，其实是可以判断的，“文物

鉴定有一些指向性指标，触感这些属于
是辅助性的，而不是决定性的。”

“我觉得任何新生事物都有好的一
面，也有不好的一面。”在李磊看来，通
过直播鉴宝的形式，能让更多人了解考
古和文物，这是好事。但如果在鉴定人
的资质和能力经不起推敲、甚至“别有
预谋”的情况下，一些言论和判定结果
就可能会误导粉丝，造成很大弊端。

李磊表示，文物鉴定是一个极其严
谨、具有专业门槛的一项工作，社交媒体
上一些所谓的鉴宝博主可能完全没有从
事过相关工作，资质良莠不齐。“一些狂
热粉丝对自己喜爱博主的言论深信不
疑，这可能会扰乱整体市场，‘劣币驱逐
良币’之下，导致真正专业出身、长期从
事鉴定的人员面临一些阻力和误解。”

据《钱江晚报》

越有争议越走红，但如何让人相信
22

直播鉴宝，尺度该如何把握
33

老头子，
把所有卡都试试。

市民在古玩市场挑选“宝贝”（图文无关）


